

うらさと

令和5年2月14日
上田市立浦里小学校
上田市浦野237
電話31-2001

“直接伝えられてうれしかった” ふるさと学習発表会

2月10日に、本校体育館でふるさと学習発表会を行いました。昨年は各クラスの発表をビデオ撮影し、上田ケーブルビジョンで放映していただくことで発表会に代えました。本年度は感染レベルが下がったことから、全校児童・保護者・地域の皆様が参集して、顔を合わせてふるさと学習発表会を開催することができました。

生活科や総合的な学習の時間の授業を中心に取り組んできた活動を、寸劇やクイズなどを交えたり、一人一人の個性を生かしたりした表現方法で発表しました。10分という短い時間に伝えられるように、言葉を精選したり、何度も練習したりしていたので、大変わかりやすい発表となりました。学年が上がるにつれ、タブレットを活用してスライドづくりをしたり、プロジェクターの操作も児童が行ったりと、子どもたちが自分の手で担う部分が増えていきました。

発表後の子どもたちに聞いてみると、「たくさんの人の前でも緊張しないでできた」「自分が言った言葉で、家族も笑っているのが見えてうれしかった」「一緒に活動した地域の人が、直接聞いてくれてよかった」など、対面だからこそ味わえた気持ちを教えてくれました。

本校のふるさと学習では、子どもたちが主体的に学ぶことを大切にしています。次年度も子どもたちの問いや願い・興味関心から始まるふるさと学習となるために、今子どもたち一人一人の心の中に生まれた、「次はこんな活動をやってみたいな」という思いを大切に育てたいと考えています。

ふるさと学習発表会の様子（写真右上より）

- 1年生 「きらきらそだった1年間」
- 2年生 「ぼくたち、わたしたちの思い出」
- 3年生 「メロン、コスモス、蚕とふれあった1年間」
- 4年生 「リンゴ、フジバカマ、ピオトープ」
- 5年生 「ニュース浦里～米づくり～」
- 6年生 「浦里の歴史」



久しぶりの開催 コミュニティ委員会

ふるさと学習発表会の余韻が残る2月10日の夕方、体育館でコミュニティ委員会（兼お助け隊総会）を実施しました。コロナ禍の前よりも規模を縮小しましたが、市議会議員井澤毅様をお迎えし、参集しての開催となりました。各お助け隊長からは、活動の報告や次年度の計画などが報告され、新規隊員の募集についての意見交換等が行われました。



冬の生活

1月12日に低学年のスケート教室と高学年のわら馬づくりが行われました。スケート教室は快晴で、子どもたちは汗をかきながら何周もリンクを滑っていました。わら馬づくりは、5年生が育てた稲のわらを使い、わら馬づくり隊員に指導していただき、個性豊かなわら馬が完成しました。



1月16日には、高学年が菅平奥ダボススキー場にて、スキー教室を行いました。あいにく雪が降る中ではありましたが、全員怪我無く技能を伸ばすことができました。

1月下旬からまとまった降雪がありました。そのたびに子どもたちは元気に外に出て、そり滑りや雪合戦、雪だるまづくり、かまくらづくりなどを楽しみました。

【令和4年度転退職員紹介式・令和5年度新任職員紹介式について】

令和4年度卒業証書授与式は3月16日午前9時から、令和5年度入学式は4月6日午前9時50分から挙行いたします。ただ、大変残念ではございますが、本年度もご来賓の皆様をお招きできないことになりました。そのため、年度末人事異動により学校を去る職員、新たに学校に着任する職員を紹介する式を、下記の通り実施いたします。

1 日時

- ・令和4年度転退職員紹介式：3月16日（木）16時～
- ・令和5年度新任職員紹介式：4月6日（木）16時～

2 会場

浦里小学校体育館

3 その他

- ・上靴・防寒着をお持ちください。
- ・発熱、風邪症状がある場合などは、参加をご遠慮ください。マスクを着用、手指消毒にご協力ください。
- ・出席を希望される方は、15時50分までにご来場ください。